

# 市民活動団体 応援コーナー

このコーナーは、毎月1日号で、市内で活動する皆さんの主催するイベントや会員募集を紹介するものです。

掲載申込みの詳細は、市ホームページをご覧ください。

☎広報情報課 ☎983・2620

三島市 市民活動団体応援

12月1日号への掲載の申込みは、10月26日(火)までに、  
広報情報課

✉kouhou@city.mishima.shizuoka.jp、FAX 983・2719

※2019年8月から掲載要項・申込用紙が変更になっています。確認の上、申込みしてください。

広報みしま	締切日
令和4年1月1日号	11月11日(休)
令和4年2月1日号	12月21日(火)
令和4年3月1日号	令和4年1月20日(休)

## 【申込みの注意事項】

- ・紙面に限りがあるため、掲載できない場合や、内容を省略する場合があります。了承のうえ、お申込みください。
  - ・掲載の可否は原稿の確認の連絡をもって代えるものとし、掲載不可の場合には連絡しません。
  - ・掲載は無料
  - ・掲載基準を必ず確認し、了承のうえでお申込みください。
- ※掲載基準などの詳細は市ホームページ



▲市民活動団体応援コーナー詳細

## 文化

### 金魚(らんちう)の品評会

☎10月10日(日)▶審査：午前10時から▶展示：午前11時ごろ～午後0時30分ごろ  
☎三島青果物駐車場(市山新田144・1)  
☎親魚、2歳魚、当歳魚の三部門。見学は自由ですので、金魚の王様らんちうを見に来ませんか  
☎無料観覧らんちう会・川合 ☎971・1547

### 第35回三島市民吹奏楽団定期演奏会

☎11月7日(日)▶開場：午後1時▶開演：午後2時  
☎市民文化会館ゆうゆうホール ☎500円(小学生以下無料) ☎三好 ☎090・8471・9358

### 琴城流大正琴伊豆琴慧会10周年記念演奏会 延期のお知らせ

10月10日(日)に予定していましたが当演奏会は、コロナ感染拡大に伴い、令和4年5月14日(土)に延期となりました  
☎伊豆琴慧会・神田 ☎080・2621・4831

## スポーツ・健康

### 日本空手道陽明会三島支部 糸東流門下生募集!

鍛錬を通じ、心身を鍛え、礼儀・武道・社会性を学びましょう。親子での参加も歓迎します  
☎毎週金曜日午後7時～8時50分(見学可、1カ月無料体験あり) ☎市民体育館、徳倉公民館 ☎子ども1,500円▶大人2,000円 ☎守屋 ☎090・7919・9297  
※通常は火曜日にも練習がりましたが、現在コロナ禍のためお休みしています。

## その他

### 求職者職業訓練「医療・調剤事務課」受講生募集

☎11月22日(月)～令和4年2月21日(月)各午前9時30分～午後3時55分  
☎シグマカレッジ沼津校(沼津市大手町2・4・1沼津第一生命ビルディング2階) ☎診療所・総合病院における医療・調剤事務を学ぶ ☎受講料無料、教科書代など実費 ☎ハローワークで積極的に求職活動をしている失業者の人 ☎20人 ☎10月27日(休)までに住所管轄のハローワーク ☎シグマカレッジ沼津校 ☎0077・78・5455

### ボーイスカウト三島第5団 スカウト(男女)募集中!

青少年が「将来自立できる社会人」になることを目指す楽しい教育活動です。専門の研修を受けたボランティアが指導。見学・体験参加も随時受付  
☎週末を利用した月2回程度 ☎東本町まどろみ公園 ☎6～25歳までの男女 ☎鈴木 ☎090・7439・2325 ☎info@bsm5.org

新型コロナウイルス感染症の拡大防止を図るため、掲載した事業を中止・延期または内容変更する場合があります。

# 歴史の小箱

No.401

地域の歴史

— 玉川・堀之内 —

今回は中郷地区に位置する玉川と堀之内について紹介します。

玉川地区は伊豆国と駿河国の境を流れる境川の東岸に位置し、東は大字新谷に、西は駿東郡清水町玉川に接しています。

「玉川」は「玉河」とも記され、鎌倉時代の史料にその地名をみせています。富士山の伏流水が湧き出る玉川池（丸池）、そこから流れる玉川からとられた名称と考えられます。また、「堀之内」はまわりに堀を巡らせたような地形にちなんだ地名と考えられ、隣接する平田と同じ村であったとされており、平田新田といわれた時期もあるといえます。

郷土資料館では、企画展「三島のはじまり 旧石器～古墳時代」を開催中！（12月19日まで）

郷土資料館（楽寿園内） ☎ 971・8228

明治二十二年（一八八九）、中郷村の大字玉川・堀之内となり、中郷村と三島市の合併後は三島市玉川・堀之内に、昭和四十五年には玉川と堀之内が合

併して三島市玉川になりました。こうして、もとは玉川と堀之内は別の村でしたが一つにまとまりました。

さて、みなさんは玉川が伊豆いちごの発祥地であることをご存知でしょうか。富田町にある中郷温水池のほとりに、伊豆いちご発祥にまつわる顕彰碑が建っています。この顕彰碑は伊豆いちごの育ての親、堀井政吉氏（三島市玉川出身）の功績を称えて昭和三十一年九月に静岡県葎協会東部連合会によって建立されたものです。



▲顕彰碑

政吉氏は、昭和六年静岡歩兵連隊を除隊の際、久能（静岡市）より分けてもらった葎の苗で試験栽培を始めました。そして昭和十年頃、水田裏作として本格的に栽培を始め、昭和初期の農業恐慌の打開策として村の人々

にもこの葎の栽培をすすめました。これを契機に伊豆地域での葎栽培が広まったため、玉川が伊豆いちごの発祥地といわれるようになりました。

昭和十三年には玉川に近隣の集落、清水村、江間村などを含めた広域的な組織である丸玉葎出荷組合が設立されました。東京市場への出荷が開始され、たちまち玉川葎として名声を上げました。戦前は玉川の特産として、戦後は伊豆一円に広まり栽培され、農家の大きな収入源となりました。昭和四十年代以降は、商業施設・工場・住宅が次々と建設され、中郷地域の農地減少にもなつて葎の栽培も減少しました。しかし、おいしい葎づくりの研究と努力を続けてこられた農家さんによっておいしい三島産の葎が今でも食卓に届けられています。

【お詫びと訂正】  
前回「歴史の小箱」において、八反畑地区は「昭和十六年に三島市となります」と記載しましたが、正しくは「昭和二十九年に三島市と合併しました」です。お詫びして訂正します。

わたしの  
おじいちゃんおばあちゃん

当番 かわぐち さらさん

私のおじいちゃんとおばあちゃん  
は、旅行が大好きです。おばあちゃん  
は料理上手なので、お腹が空いたら  
「サッ」と私の大好きなパンサ  
ンズを作ってくれます。とてもお  
いしいです。

今年の夏は、元気いっぱいなおじ  
いちゃんがケガで入院してしまい、  
楽しみにしていた旅行には行けませ  
んでした。でも退院できたので、ま  
た一緒に行きたいです。

コロナに負けず、笑顔で過ごして  
いたいです。早く一緒におでかけに  
行こうね。



内田正明(64才) みや子(65才)  
川口紗空(山田小6年)